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НОВОСТИ 		 

Фестиваль открылся в стенах боль-
шого актового зала приветственными 
словами в адрес его участников. На 
сцене сменяли друг друга проректор 
по учебной работе О.Л. Назарова, ку-
ратор городского конкурса СМИ «Го-
род и мы», начальник отдела по вза-
имодействию со СМИ городского Со-
брания депутатов А.С. Филипова, бес-
сменный организатор фестиваля, до-
цент кафедры русского языка, обще-
го языкознания и массовой коммуни-
кации Д.С. Бужинская и директор ин-
ститута гуманитарного образования 
О.В. Гневэк, которая сказала: 

– Друзья, здесь те, которые знают, 
как наше слово отзовется. Вы уже по-
пробовали и кусочек славы, связан-
ной с профессией журналиста, и ощу-
тили ту ответственность, которую вы 
несете за представленную вами ин-
формацию. Я думаю, что этот фо-
рум будет небольшим мастер-классом 
для всех тех, кто сегодня представля-
ет школьные СМИ. Уже все те, кто се-
годня сидят в этом зале – победите-
ли, потому что здесь собрались еди-
номышленники. В течение двух дней 
нам будет, что вам рассказать, а вам 
будет, что нам показать. Всем побед! 
В добрый путь!

Не только общие увлечения и инте-
ресы способны объединить людей, но 
и искусство. В качестве доказатель-
ства этого факта и для поддержания 

боевого настроя участников фести-
валя на сцене появляются студенче-
ские танцевальные коллективы «Но-
вый свет», «Акролайф» и солист тан-
цевального коллектива «Бонус» Артур 
Ярикиев.

Алфавит – это форма письменно-
сти, основанная на стандартном набо-
ре знаков, но ещё это оригинальный 
способ оценить знания конкурсантов 
в области журналистики, телевидения 
и знание памятников культуры города 
Магнитогорска. Интерактивная игра 
«Алфавит» стала первой ступенью 
для знакомства участников и проверки 
их интеллектуальных способностей. 
Также организаторы фестиваля приго-
товили для юных первооткрывателей 
мастер-классы, интерактивные игры и 
квесты, творческие встречи с предста-
вителями самых разных научных, про-
изводственных и общественных сфер.

О способах работы с мультиме-
дийным материалом в современной 
журналистике познакомила участни-
ков директор института экономики и 
управления Н.Р. Балынская; Т. Птицы-
на провела мастер-класс по развитию 
мотивации. На этом сюрпризы не за-
кончились, у ребят появилась возмож-
ность ознакомиться с деятельностью 
студенческого пресс-центра, фото- и 
видеоклуба и работой «Зачётного Ра-
дио» МГТУ.

Во второй день фестиваля школь-

ных СМИ юниоров ожидала встреча с 
представителями магнитогорских га-
зет и телеканалов, мастер-класс от об-
ладателей Гран-При «Зоркого сердца» 
и многое-многое другое. 

В рамках форума продолжает жить и 
развиваться ещё один крупный город-
ской проект – «Конкурс ораторов». В 
нем приняли участие школьники и сту-
денты Магнитогорска. В финале кон-
курса за призовые места сразились бо-
лее 40 лучших ораторов, первой среди 
студентов стала Виктория Коновалова, 
студентка группы ИПОб-16-1.

Также у участников и студентов вуза 
появилась замечательная возможность 
познакомиться с газетами и телевыпу-
сками редакций других школ, задать 
интересующие вопросы и в дальней-
шем продолжить сотрудничество. 

Награждение победителей седьмо-
го фестиваля школьных СМИ «Зоркое 
сердце» состоится 22 апреля в день от-
крытых дверей в МГТУ им. Г.И. Но-
сова.

«Зоркое сердце» – двери в профес-
сию журналистики для молодого по-
коления. Ведь сегодня участники де-
бютного фестиваля стали узнаваемы-
ми медиа-персонами города и регио-
на, а студенты-волонтеры 2010 г. вы-
росли в редакторов федеральных те-
леканалов. 

Ульяна ПЫРКО,  
студенческий пресс-центр

Лучшие программы 
России

Сегодня образовательные программы являются одним из 
главных показателей современного и качественного выс-
шего образования. Девять основных образовательных про-
грамм Магнитогорского государственного технического 
университета им. Г.И. Носова вошли в число лучших об-
разовательных программ Российской Федерации по ито-
гам экспертного голосования в рамках всероссийского про-
екта «Лучшие программы инновационной России – 2017»: 
09.03.01 Информатика и вычислительная техника; 13.03.02 
Электроэнергетика и электротехника; 18.03.01 Химиче-
ская технология; 21.05.04 Горное дело; 22.03.02 Металлур-
гия (бакалавриат); 22.04.02 Металлургия (магистратура); 
27.03.04 Управление в технических системах; 38.03.01 Эко-
номика; 38.03.02 Менеджмент. 

СМИ – дверь в будущую профессию 
Погода подарила нам первые теплые деньки, а природа явила юных дарований со светящимися 
глазами и добрыми сердцами. 6 и 7 апреля в актовом зале МГТУ прошёл седьмой городской 
фестиваль школьных СМИ «Зоркое сердце». Зародился фестиваль в стенах школы № 59 
им. И.Х. Рамазана, а стремительное развитие ему дала кафедра журналистики и речевой 
коммуникации МГТУ им. Г.И. Носова. 

Итоги конкурса 
выпускных работ

В 2016 г. две дипломные работы по специальности 
«подъемно-транспортные машины и оборудование» уча-
ствовали во втором заключительном туре Всероссийско-
го смотра-конкурса выпускных квалификационных работ в 
Белгородском государственном технологическом универси-
тете им. В.Г. Шухова.

В Новосибирском государственном технологическом 
университете во Всероссийском конкурсе выпускных ква-
лификационных работ приняли участие 19 студентов, ко-
торые представили: 16 выпускных квалификационных ра-
бот бакалавров (семь работ по направлению «Материалове-
дение в машиностроении», четыре работы по направлению 
«Энергетика», три работы по направлению «Электротехни-
ка», две работы по направлению «Менеджмент»); две маги-
стерские диссертации (одну работу по направлению «Мате-
риаловедение в машиностроении», одну работу по направ-
лению «Менеджмент»); одну дипломную работу специали-
ста по направлению «Менеджмент».

В результате конкурса жюри присудило 1 место за ди-
пломную работу Н.А. Солохиной «Управление конкурен-
тоспособностью в современной организации на примере 
ООО «Медицина плюс» (МЦ «Dr. Life»), (н. рук. – к.п.н. 
Н.В. Кузнецова). 2 место присудили за магистерскую дис-
сертацию В.А. Портновой «Управление результатами пред-
приятия на основе системы КРТ», (н. рук. – к.т.н. Д.Б. Си-
маков) и за выпускную работу бакалавра М.А. Петракович 
«Исследование возможности использования теплоты разли-
ваемой стали для генерации электроэнергии в парогазовом 
цикле», (н. рук. – асс. каф. ТиЭС С.В. Матвеев). 3 место по-
лучила выпускная работа бакалавра Д.Ю. Демьяненко «Раз-
работка и технология изготовления декоративных часов в 
технике модульной мозаики из камня», (н. рук. – к.п.н. В.В. 
Канунников, подсекция «Технология художественной обра-
ботки материала).

Диплом 3 степени вручен В.П. Казанцевой за выпуск-
ную работу бакалавра «Анализ и оценка возможности при-
менения комбинированного способа очистки сточных вод 
горно-добывающих предприятий, на примере ПАО «Гай-
ский ГОК», (н. рук. – к.т.н. Е.А. Волкова).

Диплом за актуальность тематики получила Д.Д. Давлето-
ва за выпускную работу бакалавра «Разработка инженерно-
экологических изысканий при реконструкции АЗС ООО 
«Лукойл», ул. Северный переход, 3, г. Магнитогорск», (н. 
рук. – к.т.н. З.М. Боброва).

Две студентки приняли участие в открытом конкурсе на 
лучшую научную  работу студентов по экономическим на-
укам в Санкт-Петербургском экономическом университете.
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Ученые, проводив-
шие экспертизу ма-
териалов, представ-
ленных на грант, дали 
такое заключение:  
«… Проведение спе-
циального научно-
го семинара, посвя-
щенного памяти Н.А. 
Фроловой и связан-
ного с изучением ан-
тичной нумизматики, 
представляется важ-
ным и необходимым». 
«...Не случайно и 
очень даже правильно 
и достойно, что руко-

водитель проекта – наш, безусловно, теперь крупнейший 
нумизмат, сподвижник Нины Андреевны, соавтор многих 
печатных работ – М.Г. Абрамзон. Пожелаем ему успехов 
в этом благородном проекте».

– Это будет небольшой семинар, приуроченный к го-
довщине ухода из жизни Н.А. Фроловой, который мы про-
ведем в МГТУ им. Г.И. Носова в октябре 2017 г., – расска-
зывает Михаил Григорьевич. – Грант небольшой, но поли-
тически очень важно, что семинар пройдет не в Государ-
ственном историческом музее (Москва), где она работа-
ла, и не в Государственном музее изобразительного искус-
ства им. А.С. Пушкина, а именно в нашем университете. 

Мы с Н.А. Фроловой много лет сотрудничали, и специа-
листы хорошо знают наш творческий союз и нашу долгую 
дружбу. Мне посчастливилось работать с Ниной Андре-
евной со времен студенчества, а позднее – издавать круп-
нейшие коллекции нашей страны и ближнего зарубежья. 
Одна из подобных нумизматических коллекций находит-
ся в ГИМе в Москве. Очень плотно сотрудничать с Ниной 
Андреевной мы начали с 1996 г., когда она выступала пер-
вым оппонентом на защите моей докторской диссертации 
в Институте археологии РАН. 

После защиты мы сразу же приступили к определению 
римских монет в собрании ГИМ. С 1998 г. мы получали 
грантов РГНФ и РФФИ на изучение монетных кладов и 
создание каталогов античных монет ряда российских му-
зеев и провели за этой работой 17 лет. Мы с Ниной Ан-
дреевной написали более десятка книг и около 40 научных 
статей как в России, так и за рубежом, издали клады антич-
ных монет из собраний Государственного исторического 
музея, Новороссийского Таманского, Темрюкского, Крас-
нодарского, Анапского, Керченского музеев. Среди книг – 
четырехтомный каталог римских монет из собрания ГИМ 
(М., 2001–2006 гг.), каталоги монет Ольвии (М., 2005 г.) и 
Херсонеса (М., 2014 г.) в ГИМ, «Корпус боспорских кла-
дов античных монет (Киев, 2007–2008 гг.), «Нумизматиче-
ская коллекция Керченского музея. Клады античных мо-
нет» (Киев, 2005 г.) и многие др.

Сейчас у нас будет проходить подготовительный пери-
од, но несмотря на то, что семинар будет небольшим, ра-
бот предполагается опубликовать достаточно много. В се-
минаре примут участие студенты и магистранты МГТУ, 
мы пригласим ведущих специалистов из ГИМ и ИА РАН. 
Остальные коллеги будут участвовать заочно. Мы плани-
руем выпустить специализированный номер нашего ВА-
Ковского научного журнала «Проблемы истории, филоло-
гии, культуры».

Ирина ПОРТНОВА

Для справки: Н.А. Фролова (1936–2015) – это крупный 
российский ученый-нумизмат с мировым именем, док-
тор наук, в течение 55 лет была хранителем античных 
и византийских монет в Государственном историче-
ском музее России (Москва) и ведущим научным сотруд-
ником ГИМ. Она заложила основу целого направления в 
изучении монетного дела античных государств Север-
ного Причерноморья и Боспора. В 2009 г. на XIV Всемир-
ном нумизматическом конгрессе в Глазго Н.А. Фролова 
была избрана почетным членом Международной нумиз-
матической комиссии (INC).

В поисках  
старинных кладов

Директор НИИ исторической антропологии и 
филологии, профессор Михаил Григорьевич 
Абрамзон победил в конкурсе грантов Россий-
ского фонда фундаментальных исследований 
(отделение гуманитарных и общественных наук) 
и будет заниматься организацией и проведе-
нием семинара по проблемам античной нумиз-
матики, посвященного памяти Нины Андреевны 
Фроловой. 

Победителем конференции-конкурса 
стала Ирина Гордеева (на фото), маги-
странт второго курса кафедры тепло-
технических и энергетических систем. 
Дипломами за третье место награжде-
ны бакалавр кафедры физической хи-
мии и химической технологии Надеж-
да Коновницына, специалисты Любовь 
Бортновская (кафедра геологии, марк-
шейдерского дела и обогащения полез-
ных ископаемых) и Загир Даутбаев (ка-
федра разработки месторождений по-
лезных ископаемых). Специалист Де-
нис Асанов (каф. РМПИ), бакалавры 
Екатерина Игуменшева (каф. ФХиХТ) 
и Лиана Исянгильдина (каф. ТиЭС) 
хотя и не удостоились наград, но полу-
чили бесценный опыт участия в высо-
корейтинговом научном мероприятии, 
да еще и проходившем в первом выс-
шем техническом учебном заведении 
России, где стены университета дышат 
историей.

– Мы с Лианой выступали на секции 
«Оборудование, транспортное обслу-
живание и энергоэффективность про-
изводства минерально-сырьевого ком-
плекса». Всего работало восемь сек-
ций, было заслушано около 250 до-
кладов по 33 направлениям. На конфе-
ренцию съехались специалисты, бака-
лавры выпускного курса, магистран-
ты второго года обучения из 27 горо-
дов России, – рассказала Ирина Гор-
деева. – Представляемые доклады впе-
чатляли своим высоким уровнем. Ког-
да я завершила свое выступление, то 
была приятно удивлена, что моя рабо-
та вызвала такой живой интерес – за-
давалось много вопросов, вниматель-
но выслушивались мои ответы. Ста-
ло понятно, что тема, над которой я 
сейчас работаю – «Анализ энергети-
ческой части процессов сухого туше-
ния кокса в пределах коксохимическо-
го производства» – для них нова. Мне 
в научной работе помогают чувство 
ответственности и целеустремленно-
сти, если бы родители не заложили во 
мне эти качества, то сейчас пришлось 
бы непросто, потому что заниматься 
наукой интересно, но и очень трудно. 
Правда, рядом мой научный руководи-
тель профессор Сергей Владимирович 
Картавцев, доктор наук, он мне очень 
помогает и направляет, а также отве-
чает на все мои многочисленные во-
просы и выводит из любых даже, ка-

залось, тупиковых ситуаций. 
А еще я признательна за под-
держку к.т.н., зам директора 
ИЭиАС Евгению Григорьевичу 
Нешпоренко.

Мне понравилось на форуме 
выступление магистранта Ры-
бинского ГТАУ. Он имеет уже 
45 публикаций, половина из ко-
торых ВАКовского уровня, уже 
сотрудничает с какой-то фир-
мой, внедряет свои разработки. 
Он выдвинул любопытные ин-
новационные предложения. 

Экспертная комиссия, кото-
рая оценивала доклады, была 
очень серьезная, все доктора 
наук, профессора. Из такого 
большого числа выступавших 
лауреатами стали только пред-
ставители 13 вузов России.

Церемония награждения про-
ходила в конференц-зале, свои 
дипломы мы получали из рук 
проректора по научной работе 
В.Л. Трушко.

Поразило убранство и осна-
щенность университета – все 
очень красиво и очень доро-
го. Нам организовали обзор-
ную экскурсию по вузу, мы по-
бывали в музее минеральных 
ресурсов с обширной экспози-
цией минералов, было очень 
интересно. Походили по лаборато-
риям университета, которые порази-
ли своей оснащенностью. Там встре-
тилось много такого оборудования, 
которого мы больше нигде не виде-
ли, итальянского, немецкого произ-
водства. На этих уникальных уста-
новках ребята проводят лаборатор-
ные работы. Также для нас организо-
вали автобусную экскурсию по городу:  
видели Эрмитаж, Исаакиевский Со-
бор, проезжали по улице, где жил 
Пушкин, видели другие очень инте-
ресные места.

Это вторая моя выездная конферен-
ция. Первая была в Екатеринбурге, в 
УрФУ, где я тоже получила награду – 
диплом за лучший доклад. Такие по-
ездки дают большой опыт участия в се-
рьезных форумах, ты узнаешь, чем за-
нимаются в других вузах, завязываешь 
деловые контакты, представляешь  на-
учные наработки, которые развивают-
ся в твоем вузе. Очень большая поль-

за от  выездных конференций для даль-
нейшего роста. А еще всегда приятно 
осознавать, что тебе есть, за что гор-
диться своим вузом.

В этом году я завершаю обучение в 
магистратуре и, конечно, стала опре-
деленно подумывать об аспирантуре. 
Каково же было мое изумление, ког-
да в Санкт-Петербурге меня спросили 
о моих планах и предложили, при же-
лании, поступать в аспирантуру СПГУ 
на бюджет.

PS: Еще не успели у Ирины потуск-: Еще не успели у Ирины потуск-
неть впечатления от конференции и по-
беды на ней, как из Санкт-Петербурга 
на имя ректора МГТУ пришло офици-
альное письмо с просьбой направить 
И. Гордееву на международный уро-
вень прошедшего только что форума, 
который состоится в конце апреля. И 
просьба эта удовлетворена! С нетерпе-
нием будем ждать возвращения нашей 
Ирины.

Елена СТРЕЛЬЦОВА

Семеро студентов выпускных курсов трех технических институтов МГТУ им. Г.И. Носова стали 
участниками престижной Всероссийской научной конференции-конкурса в Санкт-Петербургском 
горном университете, которая прошла с 28 марта по 1 апреля. Этот десант оказался весьма 
успешным! Четверо из них удостоились наград высокого форума.

Дмитрий Вячеславович сообщил, 
что опыт реализации образовательных 
программ с использованием ДОТ при-
шёл из МаГУ. С момента присоедине-
ния в 2014 г. число направлений подго-
товки по ДОТ увеличилось более чем 
в два раза, и сегодня обучение ведется 
по девяти направлениям. В следующем 
учебном году предполагается поднять 
это число до 13 с приемом в более чем 
300 человек. Сейчас созданы практиче-
ски все условия для качественного дис-
танционного обучения от электронных 
курсов, интерактивных тестов, прак-
тических, контрольных, курсовых до 
100% аудиторной нагрузки в режиме 
онлайн. В системе ДО сегодня функци-
онирует девять сервисов, обеспечиваю-
щих полноценное образование. В вузе 

оборудована и активно действует для 
реализации ДОТ специализированная 
аудитория. Правда, с учетом имеюще-
гося контингента студентов в 750 чело-
век и планов на дальнейший его рост, 
ее возможностей может оказаться не-
достаточно. В основном дистанцион-
ное обучение ведется по гуманитарным 
и экономическим направлениям подго-
товки. По ряду технических выступаю-
щий предложил попробовать комбини-
рованное обучение: на первых курсах 
по общеобразовательным дисципли-
нам использовать дистанционные тех-
нологии, а затем перейти на классиче-
ское заочное образование. Если судить 
по числу входов на сервисы ДОТ, а их 
более 13,5 тысяч было только за март, 
то эта форма обучения пользуется по-

пулярностью. Об этом же говорит и ин-
тенсивность выполнения студентами 
контрольных работ, которых на сегодня 
уже около 3800.

Анализируя экономическую эффек-
тивность дистанционного обучения 
на заочной форме, директор пришел 
к выводу, что ДОТ позволяют добить-
ся достаточно высокой рентабельно-
сти. Уже сейчас денежные поступле-
ния (дистанционное обучение – плат-
ное) от студентов ДО выросли в срав-
нении с 2014 г. в два раза. 

Анна КАРТАВЦЕВА
Полная версия публикации на внеш-

нем сайте МГТУ в разделе «Уче-
ный совет» http://www. magtu.ru/
sveden/struct/uchjonyjsovet/zasedaniya-
uchjonogosoveta/. 

Президиум в День космонавтики
Апрельское заседание президиума ученого совета нашего университета состоялось в День космо-
навтики, 12 апреля. К обсуждению в основной повестке был представлен один вопрос: «О реализации 
дистанционных образовательных технологий (ДОТ) в институте заочного обучения», с докладом по ко-
торому выступил директор ИЗО Д.В. Терентьев.

Есть кем гордиться!
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Российско-французское 
сотрудничество

В МГТУ им. Г.И. Носова с 31 марта по 3 апреля прочитал лекции директор офиса по 
международной деятельности, сотрудник департамента биологии из Университета Жана 
Монне (г. Сент-Этьен, Франция) Лоран Вийерме.

Лоран Вийерме, А.Г. Корчунов

Программа визита Л. Вийерме в 
наш университет была весьма на-
сыщенной. Помимо лекций он по-
сетил досуговый центр многопро-
фильного колледжа, где студия 
технического творчества «Dreams 
Style Garage» представила резуль-
таты трехлетней работы, встретил-
ся с руководством вуза, француз-
скими, российскими студентами и 
преподавателями. 

Встречу открыл проректор по 
международной деятельности А.Г. 
Корчунов. Он поприветствовал 
собравшихся, рассказал, что со-
трудничество между нашими ву-
зами началось в 2012 году с до-
говора об академическом обме-
не студентами-механиками. За это 
время число обучающихся в МГТУ 
студентов из Франции выросло в 
2,5 раза. Алексей Георгиевич отме-
тил, что сегодня наш вуз участвует 
в программе «�rasmus�», благода-�rasmus�», благода-�», благода-
ря которой многие преподаватели 
стали изучать иностранные языки, 

а во Франции и России учатся уже 
не только механики, но и энергети-
ки, в планах подключить к учебе 
студентов-гуманитариев. Он выра-
зил благодарность всем преподава-
телям вуза, свободно владеющим 
французским языком, за участие в 
образовательном процессе студен-
тов из Университета Жана Монне.

В ответном слове Лоран Вийер-
ме коротко рассказал о том, как все 
начиналось:

– Я очень хотел наладить сотруд-
ничество с Россией. И пять лет на-
зад разослал письма в российские 
вузы. Единственным, кто отве-
тил, был МГТУ. Вначале были пе-
реговоры, затем два года мы при-
сматривались друг к другу, а сей-
час я горжусь нашим сотрудниче-
ством. Я считаю, что мы укрепи-
ли французско-российское сотруд-
ничество. Несмотря на 4,5 тыся-
чи километров, которые нас разде-
ляют, мы похожи, различен только 
климат и традиции.

Затем своими впечатлениями 
поделился Богдан Балашов (гр. 
МКТб-13), который дважды про-
шел обучение в Сент-Этьене. Он 
признался, что вначале запани-
ковал, ведь занятия проходили на 
французском языке, в котором на 
тот момент он еще не был доста-
точно силен. А сегодня Богдан, 
представив свой доклад на рус-
ском языке, с легкостью стал сам 
себе переводчиком. В перспективе 
у Б. Балашова есть возможность 
получить два диплома: Универси-
тета Жана Монне и МГТУ. 

Своими впечатлениями подели-
лись студенты Антуан Жорж, Ло-
рис Марзо, Люка Бессон, Матьё 
Зешель, Тео Кудинофф, Винсан 
Гри, Климан Фарж из Университе-
та Жана Монне, чьи высказывания 
переводила специалист по между-
народной академической мобиль-
ности управления по международ-
ной деятельности А.В. Крамарен-
ко. Владение русским языком у ре-

бят находится в стадии изучения, 
и этот процесс им очень нравит-
ся. А трое бакалавров кафедры ав-
томатизированного электроприво-
да и мехатроники, которые в сен-
тябре собираются на учебу в Уни-
верситет Жана Монне, подготови-
ли небольшие выступления. Изу-
чать язык ребята начали букваль-

но с нуля, а в мае они уже будут 
готовы сдавать экзамены на требу-
емый для обучения уровень.

Сотрудничество развивается, 
обе стороны имеют далеко идущие 
планы и надеются на их успешную 
реализацию.

Ирина ПОРТНОВА

Стефка – давний друг не только 
магнитогорского университета, но 
и, прежде всего, – России. Здесь она 
получила высшее образование, окончила 
аспирантуру в Санкт-Петербурге. 
А сейчас преподает русский язык в 
Пловдивском университете. Несмотря на 
расстояние, Стефка Георгиева испытывает 
настоящую любовь к Магнитогорску, и у 
себя на родине, как и большинство болгар, 
открыто проявляет любовь к России. 

– Когда Болгария повернулась к НАТО, 
когда она стремилась в Евросоюз и 
отвернулась от России – речь идет о 
политических верхах – тогда началась 
волна сноса памятников, которые 
говорили о давних связях между Россией 
и Болгарией. Нависла угроза над судьбой 
памятника «Алеша». И студенты 
вместе со Стефкой Георгиевой не дали 
его взорвать. Не дали установить на 
его месте памятник Кока-Коле. Это, я 
считаю, настоящее проявление любви к 
России, к нашим людям, – к слушающим 
обратилась доктор филологических наук, 
профессор, почетный профессор МаГУ, 
член Фразеологической комиссии при 
Международном комитете славистов, 
заслуженный работник высшей школы 
РФ Светлана Григорьевна Шулежкова.

Непростые политические отношения 
способствовали утрате прежних близких 
связей между Россией и Болгарией, но, по 
словам Стефки, болгарский народ всегда 
любил и продолжает любить Россию, в 
Болгарии всегда рады русскому человеку.

– Мне очень-очень приятно находиться 
в вашем городе, и именно – в вашем 
университете. Когда я была в вашем 
возрасте, нам для языковой практики 
предлагали работать гидом. На 
территории Болгарии 900 памятников, 
посвященных русским, которые помогали 
болгарам в освобождении от турецкого 
рабства. Среди них самый крупный 
монументальный памятник – храм 
Александру Невскому в Софии. Когда я 

впервые зашла в этот храм с русскими 
туристами, священник, заметивший 
русскую группу, захотел сам показать 
этот храм. И начал он словами, которые я 
запомнила на всю жизнь: «Вы находитесь 
в стране, где любят больше русских, 
чем самих себя», – рассказала Стефка 
Георгиева.

Сейчас же ситуация изменилась: если 
раньше русский язык занимал первое 
место в списке изучаемых иностранных 
языков в Болгарии, то сегодня он 
находится почти на последней позиции. 
Теперь он не входит в обязательную 
школьную программу. В приоритете – 
английский язык. Собственно, как и в 
России. 

Поднятая тема вызвала большой 
интерес в зале, студенты задавали вопросы 
и благодарили Стефку за теплые слова. 
На этот раз гостья из Болгарии приехала 
с уникальным предложением – заключить 
сотрудничество между МГТУ им. Г.И. 
Носова и болгарскими университетами, 
которое позволит студентам и 
преподавателям осуществлять взаимный 
обмен, проходить языковую практику и 
познавать культуру стран изнутри.  

– Мы с удовольствием принимаем 
предложение Стефки. Пока речь 
идет только о студентах института 
гуманитарного образования, но в 
перспективе рассматриваем возможность 
привлечения студентов других 
специальностей. На данный момент 
мы решаем некоторые сложности в 
организации жилья для наших студентов в 
Болгарии. С помощью Стефки Георгиевой 
этот вопрос решаемый, поэтому 
надеемся, что к следующему учебному 
году уже появятся первые результаты», – 
пояснила заведующая кафедрой русского 
языка, общего языкознания и массовой 
коммуникации Любовь Николаевна 
Чурилина. 

Светлана АРТЁМОВА, 
УИП

Участниками форума стали не только рос-
сийские преподаватели и ученые и ближнего 
зарубежья – Республики Беларусь, Луганск. 
Впервые в Магнитогорск приехала делегация 
из Бразилии: профессор Федерального инсти-
тута образования, науки и техники штата Гояс 
Рената Луиза да Коста, профессор Федераль-
ного института образования, науки и техни-
ки; Епископского Католического универси-
тета штата Гояс Андрэ Луис Араужо Куниа, 
профессор Государственного университета 
штата Гояс Алсидес Хермис Териса Мл. (Бра-
зилия, г. Гояния).

Открывая пленарное заседание 11 апреля, 
первый проректор МГТУ М.В. Чукин попри-
ветствовал всех присутствующих и сказал, 
что конференция очень важна не только для 
нашего вуза, но и для города, потому что до-
школьное образование – это фундамент, ко-
торый закладывается в детстве, а данный фо-
рум может стать площадкой для обсуждения 
проблем образования, которые существуют в 
России и мире.

Проректор по международной деятель-
ности А.Г. Корчунов поприветствовал всех 
участников и отметил, что наш университет 
уже имеет опыт сотрудничества с Бразили-

ей, где наши студенты проходили семестро-
вое обучение, и он очень рад, что конферен-
ция приобрела статус международной. 

Директор института гуманитарного обра-
зования О.В. Гневэк, тепло поприветствовав 
коллег и гостей, прибывших в Магнитогорск, 
сказала, что разработки института и кафе-
дры дошкольного образования уже отмети-
ли участники международного сообщества и 
выразила надежду, что конференция откроет 
пути к новым проектам.

Работу форума продолжили доклады уче-
ных МГТУ и Бразилии. Завершилось пленар-
ное заседание видеовключением с лаборато-
рией развивающего обучения Луганского на-
ционального университета им. Тараса Шев-
ченко. Руководитель лаборатории Н.В. Реп-
кина рассказала о системе развивающего об-
учения Д.Б. Эльконина и В.В. Давыдова. За-
тем на вопросы магнитогорской аудитории 
ответил В.В. Репкин, который в этом году от-
метит свое 90-летиие, бывший руководитель 
научно-методического центра «Развивающее 
обучение».

12–13 апреля работа конференции проходи-
ла по секциям на площадках города.

Наталья ВАСИЛЬЕВА

«Мир детства и образование»
В Магнитогорском государственном техническом университете  
им. Г.И. Носова 11–13 апреля прошла XI Международная научно-
практическая конференция «Мир детства и образование», которую 
традиционно проводит кафедра дошкольного образования института 
гуманитарного образования.

МГТУ встретил дорогую гостью  
из Болгарии

Магнитогорский государственный технический университет им. Г.И. Но-
сова 29 марта посетила долгожданная гостья, профессор, доктор фи-
лологических наук, специалист по фразеологии, по сопоставительному 
анализу устойчивых и крылатых выражений болгарского и русского язы-
ков Стефка Георгиева (г. Пловдив, Болгария).
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В начале меропри-
ятия к конкурсанткам 
обратилась прорек-
тор по учебной рабо-
те МГТУ им. Г.И. Но-
сова Ольга Леонидов-
на Назарова: 

– Я рада привет-
ствовать всех в этом 
зале, большое спаси-
бо за приглашение.  
Какие же красивые, 
статные у нас участ-
ницы – просто моде-
ли! Я уверена,  что 
они красивы не толь-
ко снаружи, но у них 
такой же роскошный 
и богатый внутрен-
ний мир. Девчонки, 
всем успехов, удачи. 
С праздником! 

Ни для кого не се-
крет, что любая современная  девушка обожает фотографи-
роваться. Первым критерием, по которому оценивало жюри 
наших конкурсанток,  была профессиональная фотосессия. 
Перед  девушками стояла задача через обычный снимок пе-
редать свои чувства, эмоции, показав при этом не только 
внешнюю красоту, но и внутреннюю.

И вот наконец-то под громкие овации зрителей  на сцене 
появляются обворожительные  и неповторимые финалистки 
конкурса «Мисс ИСАиИ – 2017».  У каждой участницы по-
является возможность продемонстрировать  свои хореогра-
фические навыки,  артистизм и  умение держаться на сцене. 
Много сил и времени было потрачено финалистками конкур-
са  для подготовки хореографических номеров, но результат 
того стоит: уверенная походка, четкие движения и маски, 
прикрывающие лицо конкурсанток, делают их еще загадоч-
нее и таинственнее.

Какой же праздник без гостей?  Первая гостья, выпуск-
ница института экономики и управления Илина Канбекова, 
исполнила песню «Текила любовь». Клуб художественной 
гимнастики  «Вега», пожалуй, самые юные гости праздника, 
но зато в гибкости и изящности им не было равных. Два за-
мечательных подарка в виде танца  преподнес участницам и 
зрителям  шоу-балет «Феникс». 

Талант – это то, что невозможно купить или продать, он 
либо есть, либо его нет. Заключительный этап самого по-
трясающего и долгожданного мероприятия так и назывался: 
«Конкурс талантов». А их у наших участниц оказалось нема-
ло, да таких интересных и необычных!  На сцене были пред-
ставлены номера разных жанров и направлений, начиная от 
привычных нам песен и танцев, заканчивая этюдами и номе-
рами, представленными в оригинальном жанре.  

Рассуждать о красоте начали ещё с древности, и по сей 
день не утихают споры о том, какая красота важнее: внеш-
няя или внутренняя, кто является идеалом красоты, и так да-
лее. Вот и нашим участницам было предложено порассу-
ждать на тему «Естественная красота» и получить за это до-
полнительные баллы от жюри.

Самое время подвести итоги конкурса, для жюри это была 
сложнейшая задача, ведь очень сложно выбрать лучшую из 
лучших. Победительницей конкурса «Мисс ИСАиИ – 2017» 
«ЕстественноКРАСИВЫЕ» стала Анна Данилова, а в номи-
нации «Мисс Интернет» первое место заняла Екатерина Ше-
пелёва. Также каждая девушка получила сертификат участ-
ника и роскошные призы от спонсоров мероприятия.

– Любой конкурс – это саморазвитие, очень важно уча-
ствовать в таких мероприятиях, быть активным человеком. В 
процессе подготовки к конкурсу мы научились красиво тан-
цевать, уверенно держаться на сцене и, представляете, нас 
даже учили правильно улыбаться, ведь каждый жест и  ми-
мика передает наше отношение к окружающим нас  людям и 
вещам. Большое спасибо организаторам мероприятия, дру-
зьям и знакомым, которые поддержали меня в сети Интер-
нет, эта победа и ваша тоже! – поделилась своими мыслями 
участница конкурса Екатерина Шепелёва.

Ульяна ПЫРКО, 
студенческий пресс-центр

8 апреля девяти претендентам из 
числа председателей и заместителей 
председателей профбюро институтов 
и факультетов предстояло пройти пять 
конкурсных испытаний: автопортрет, 
инфографика, блиц-опрос, изложение 
и сюрприз. Накануне лидеры прош-
ли одно конкурсное задание заочно 
– профЕГЭ, оно направлено на выяв-
ление у конкурсантов знаний законо-
дательства РФ в сфере образования, а 
также умений и навыков использовать 
эти знания для разрешения конфликт-
ных ситуаций. 

– Это конкурс профессионализ-
ма студенческих лидеров, здесь важ-
но показать не просто умение бы-
стро ориентироваться, но и владе-
ние нормативно-правовыми актами. 
Требования к участникам очень вы-
соки, конкурсные испытания претер-
певают изменения каждый год, так в 
этом году было добавлено изложение. 
В дальнейшем несомненно следует 
улучшать методики и технологии про-
ведения конкурса. И Магнитка всегда 
подходит ответственно к организации 
любых конкурсов, а уровень участни-
ков традиционно высокий, – отметил 
Дмитрий Прокопьев, главный специ-
алист отдела социальных программ 
управления молодежной политики 
Минобрнауки Челябинской области, 
председатель жюри конкурса.

Выявить победителя было сложно, 
так как каждый из участников проде-
монстрировал высокий уровень своих 
знаний и умение выступать перед пу-
бликой в стрессовой ситуации. Одна-
ко жюри смогло прийти к общему ре-

шению, и по итогам конкурса победи-
телем стала Екатерина Моргун – пред-
седатель профбюро института строи-
тельства, архитектуры и искусства, 
второе место заслужено получила за-
меститель председателя профбюро 
института горного дела и транспорта 
Анастасия Табуйко, а третье место за-
няла Валерия Назарова, заместитель 
председателя профбюро института гу-
манитарного образования. 

– Я участвую первый раз и думаю, 
что занять третье место – очень хо-
роший результат. На самом деле этот 
конкурс очень хороший и полезный, 
потому что позволяет нам мобилизо-
вать все свои знания и навыки, пока-
зать достойный результат и, конечно 

же, улучшить нашу работу. В следу-
ющем году я планирую повторно вы-
ступить и занять первое место», – по-
делилась с нами Валерия Назарова, 
бронзовый призёр конкурса.

Стоит отметить, что Екатерине Мор-
гун выпала честь представить родной 
университет на областном этапе кон-
курса, который пройдет с 14 по 16 
апреля в клуб-отеле «Золотой пляж» 
(г. Миасс, оз. Тургояк). Компанию де-
вушке составит победитель прошло-
годнего «Студлидера МГТУ» Вален-
тина Шилина, председатель профбю-
ро института естествознания и стан-
дартизации. Желаем девушкам удачи 
и дальнейших побед!

Студенческий пресс-центр

Конкурс «ЮнГА�» проходит уже в 
девятый раз, однако принять в  нем 
участие корреспондентам «Зачетно-
го Радио» МГТУ им. Г. И. Носова уда- Г. И. Носова уда-Г. И. Носова уда-
лось впервые, так как изначально он 
задумывался для СМИ школ, и только 
теперь расширился. На это масштаб-
ное событие съехались школьники и 
студенты трех стран, около 60 горо-
дов России. Две площадки, два уров-
ня распределения СМИ и около 1300 
индивидуальных и коллективных зая-
вок! Работы студентов оцениваются в 
рамках форума «OpenMedia». 

Редакция «Зачётного Радио» узнала 
о конкурсе буквально за два месяца до 
самого конкурса, но это не помешало 
им достойно выступить и забрать до-
бую долю наград! С первого дня все 

поняли, что команда «Зачётного Ра-
дио» – серьезные конкуренты. В пер-
вый же день наши девушки забрали 
«золото» в номинации «Лучший мате-
риал первого дня», и на этом не оста-
новились! В номинации: «Мы ведём 
прямой эфир» весь пьедестал был за-
нят лишь студентками МГТУ, первое 
место заняла Елена Фролова, второе 
– Ильмира Трофимова, третье – Ксе-
ния Черепанова. Вся редакция полу-
чила первое место за «Лучшее звуко-
вое оформление», а также диплом за 
третье место в номинации: «Лучшая 
тематическая программа» – «Прямая 
связь – студенческий прорыв».

Корреспонденты «Зачётного Радио» 
показали блестящую работу не толь-
ко в команде, но и способность по-

беждать индивидуально. Так в нашей 
копилке оказалось ещё «золото» и 
«бронза» в номинации: «Лучшая тема-
тическая программа». Екатерина Сте-
ценко заняла первое место за рубри-
ку «Филологический экстаз» и тре-
тье место заняла Екатерина Федорен-
ко – «Ты поэт» (интервью с А. Пого-
реловым). 

Руководитель и главный редактор 
«Зачётного Радио» Ильмира Трофи-
мова поделилась впечатлениями от 
поездки: «Особенно хочется поблаго-
дарить организаторов за наличие раз-
бора жюри присланных работ и цен-
ных комментариев. Зачастую на кон-
курсах есть результат в виде грамо-
ты, а обратной связью от жюри похва-
статься большинство конкурсов не мо-
гут. На суд жюри мы с редакцией «За-
чётного Радио», отправили 11 работ и 
в итоге достигли отличных результатов 
для первого раза. Но главное – это, ко-
нечно, не количество наград, а то, что 
действительно стоит за этим конкур-
сом. Для меня это отклик и диалог с 
людьми-практиками. Ещё один огром-
ный плюс этого конкурса в том, что 
было проведено собрание руководите-
лей за круглым столом, и там обсужда-
лись нюансы деятельности в направле-
ниях теле- и радиожурналистики и пе-
чатных СМИ, проблемы медиаобразо-
вания и то, как информировать и гово-
рить о «важном» и о том, о чем не при-
нято писать в молодежных СМИ».

Поздравляем команду «Зачётного 
Радио» и желаем им процветания и са-
мосовершенствования!

Мария РЫКИНА, 
студенческий пресс-центр

Что есть красота…
… и почему её обожествляют люди?  

Сосуд она, в котором пустота  
или огонь, мерцающий в сосуде?

В очередной раз самые красивые и нежные 
девушки института строительства, архитектуры 
и искусства сразились за звание «Мисс 
ИСАиИ – 2017», который прошёл под слоганом 
«ЕстественноКРАСИВЫЕ».  Ещё задолго до начала 
конкурса в большом актовом зале МГТУ стали 
собираться студенты, преподаватели и просто 
неравнодушные зрители. 

Битва за лидерство
В МГТУ им. Г.И. Носова прошёл ежегодный конкурс «Студенческий лидер – 2017». Мероприятие 
является первым отборочным этапом на пути ко всероссийскому конкурсу, который пройдет  
в сентябре в Краснодарском крае. 

Анастасия Табуйко, Айна Виситаева, Екатерина Моргун

«ЮнГА+» или «Лаборатория талантов»
С 26 по 27 марта в Челябинском государственном университете прошел седьмой Международный 
конкурс детских и молодежных СМИ «ЮнГА+».
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24 марта в Екатеринбурге про-
шёл региональный этап Всерос-
сийского конкурса университет-
ских команд «Кубок Преактум». 
Инициатором необычного проек-
та явилась АНО «Институт разви-
тия социального капитала и пред-
принимательства», созданное в 
июне 2016 года. Руководитель со-

общества Олег Мансуров коммен-
тирует:

– Мы проводим конкурс, чтобы 
сказать студентам одну простую 
вещь: их идеи, энергия и знания 
нужны уже сейчас. И вместе мы 
можем реализовать проекты лю-
бой сложности. Для этого и созда-
но сообщество: здесь есть бизнес-

лидеры, менторы, инноваторы и, 
конечно, студенты, которые строят 
свою карьеру уже сегодня.

В этот раз участие приняли ко-
манды из 81 вуза. Помимо Ека-
теринбурга региональный этап 
конкурса уже прошёл в Москве, 
Санкт-Петербурге, Ростове-на-
Дону и Казани. 30 марта состоится 
последний этап в Новосибирске. 
28–30 апреля финальный этап и 
торжественная церемония награж-
дения пройдёт в Москве, где и бу-
дет вручен главный приз команде-
победительнице – 1 млн рублей.

Технопарк высоких техноло-
гий Свердловской области собрал 
в назначенный день команды из 
семи вузов Уральского федераль-
ного округа: УрГАХУ, МГТУ им. 
Г.И. Носова, ТИУ, УГНТУ, УИУ 
РАНХиГС, Финансового универ-
ситета и Нижегородского институ-
та управления. Важным гостем на 
мероприятии стала Алёна Влади-

мирская, хед-хантер №1 в России, 
обладатель премии «HR-бренд», 
основатель сервиса «Антираб-
ство» и агентства PRUFFI. Она 
рассказала ребятам о том, как пра-
вильно найти работу и своё при-
звание в жизни. Участники презен-
товали интересные проекты для 
людей с ограниченными возмож-
ностями, экологические проекты, 
проекты поддержки микроферм, 
разработки сайтов и платформ, 
инновационно-технологические 
проекты, квесты, мастер-классы 
и многое другое. Команда МГТУ 
им. Г.И. Носова, в составе которой 
были студенты К. Константинов 
и А. Ахметова, представили свои 
проекты. Молодой человек рас-
сказал о робототехническом кон-
структоре с новым типом крепле-
ния, а Айгуль поделилась с жюри 
идеей экологического энкауте-
ра, который в Магнитогорске уже 
успел приобрести популярность. 

Лидерами конкурсного дня ста-
ли четыре команды: Тюменско-
го индустриального университе-
та, Уральского РАНХиГС, Финан-
сового университета и Нижего-
родского института управления. 
А. Ахметова сумела пройти на мо-
сковскую ярмарку проектов, на ко-
торой и будут определены победи-
тели. По этому поводу она с радо-
стью поделилась своим мнением:

– Мне очень понравился кон-
курс. Было много команд из Мо-
сквы, Новгорода, Тюмени. Я 
рада, что познакомилась с боль-
шим количеством интересных лю-
дей. Очень надеюсь, что мой про-
ект окажется достойным победы. 
Его целью является продвижение 
экологической культуры в нашей 
стране. Думаю, что мероприятия 
на подобную тему очень актуаль-
ны на сегодняшний день.

Екатерина СТЕЦЕНКО, 
студенческий пресс-центр

Социальное развитие общества в надёжных руках
Эти ребята – будущие достойные кадры для крупных компаний. Они без проблем могут перейти от учёбы к работе и заложить основу карьеры  
или собственного бизнеса!

– Основная цель фестиваля – реали-
зация творческого потенциала талант-
ливой молодежи, причём с уникаль-
ной возможностью выхода на област-
ной и Всероссийский этап. По сравне-
нию с прошлым годом, мероприятие 
собрало меньшее количество участ-
ников, однако уровень их подготовки 
был, несомненно, выше. Не могу не 
отметить тот факт, что впервые за по-
следние 7 лет члены жюри учредили 
номинацию «Гран-при фестиваля», и 
этой чести удостоился танцевальный 
коллектив «Новый свет», – рассказы-
вает Надежда Емелина, представи-
тель «Российского союза молодежи». 

Весна – это время возрождения 
природы, нежных чувств, сказочных 
моментов и прекрасного настроения. 
Словно первые весенние цветы, кон-
курсанты появились на сцене актово-
го зала для официального открытия 
фестиваля. Яркие, эффектные, амби-
циозные, талантливые, артистичные – 
всё это про наших участников. Сколь-
ко жизни в этих глазах! Сколько же-
лания удивлять и поражать публику! 

В этом году фестиваль студенче-
ского творчества прошёл в 4 направ-
лениях: музыкальное, танцевальное, 
театральное, оригинальный жанр. У 
конкурсантов появилась прекрасная 
возможность попробовать свои силы 
в различных течениях современного 
творчества, таких как стендап, бит-
бокс, бально-спортивные танцы, ил-
люзия, пантомима, пластика. 

И вот, один за другим, участни-
ки конкурса сменяют друг друга на 
сцене, поборов собственный страх 
и стеснение, чтобы доказать всему 
Магнитогорску, что именно они луч-
шие из лучших. По решению жюри, 
на областном этапе фестиваля наш го-
род будут представлять 90 самых ода-
ренных ребят, в число которых вош-
ли: вокальный ансамбль «Вистале-
ди», ансамбль русской песни «Земля-
ничка», студенческий хор МГТУ, хо-
реографические коллективы «Бонус» 
и «Новый свет». Ещё одним немало 
важным событием конкурса стало по-
священие в члены Российского союза 
молодежи победительницы номина-
ции «Авторская и бардовская песня» 
Ксении Бусыгиной.  

– В ансамбле «Земляничка» я пою 
третий год. У нас очень дружный кол-
лектив и прекрасный руководитель. 
Стоит только начать петь, как все за-
боты и переживания уходят на второй 
план, сразу же ощущается прилив сил 
и энергии. Готовиться к конкурсу мы 
начали ещё с зимы, и каждую репе-
тицию оттачивали вокальное и хорео-
графическое мастерство. Хотя в этом 
году нам не удалось удержать первен-
ство фестиваля, но мы уверены, что 
на областном этапе у нас всё полу-
чится, – рассказала Анастасия Ред-
ченко, участница ансамбля русской 
песни.

Ульяна ПЫРКО, 
студенческий пресс-центр

Нешуточно талантливы
В первоапрельский праздник, день смеха и розыгрышей в боль-
шом актовом зале МГТУ им. Г.И. Носова прошёл городской этап 
фестиваля студенческого творчества «Весна студенческая-2017». 
Более двухсот участников в составе семи делегаций сошлись в не-
шуточной борьбе за призовые места и шанс выступить на област-
ном этапе конкурса.

Прошу считать недействительными утерянные 
студенческий билет, выданный на имя:
* Борисовой Анастасии Александровны, ст. гр. ИПП-15;
* Константинова Константина Дмитриевича, ст. гр. МКТб-
13;
* Исламбаева Руслана Салаватовича, ст. гр. ФМФФИб-13;
* Олейниковой Валерии Петровны, ст. гр. ССб-13-1;
зачетную книжку, выданную на имя
* Галиуллиной Алины Винеровны, ст. гр. СХТПб-13;
студенческий билет и зачетную книжку, выданные 
на имя:
* Солдатовой Екатерины Александровны, ст. гр. ВИЛб-
15-2.

Председатель жюри профессор А.С. Сарваров, 
поздравив участников с выходом в финал и по-
желав им успехов, отметил, что дата проведения 
олимпиады выбрана не случайно, а как раз в пред-
дверии Дня космонавтики, а «космонавтика – это 
большая робототехника».

Олимпиада проходит во второй раз и уже стано-
вится доброй традицией для нашего вуза. Она со-
стоит из двух уровней. На предварительном эта-
пе каждый участник получил положение об олим-
пиаде, где было обусловлено задание разрабо-
тать какой-либо технический проект. Всего заре-
гистрировалось восемь команд. Затем, чтобы по-
пасть на заключительный этап олимпиады, все 
участники прошли тщательный отбор, и только 
шесть из них смогли выйти на финишную пря-
мую, чтобы побороться за место на пьедестале. 

Юные инженеры по очереди презентовали свои 
изобретения, а также демонстрировали их в деле. 
Здесь можно было увидеть: модель сортировоч-
ного завода по переработке отходов, беспилот-
ный самосвал, универсальный комбайн-КамАЗ, 
«�nt�smountains (горный муравей)», и гидроэлек-�nt�smountains (горный муравей)», и гидроэлек-�smountains (горный муравей)», и гидроэлек-smountains (горный муравей)», и гидроэлек-(горный муравей)», и гидроэлек-
трокомплекс. Самым масштабным и сложным в 
воплощении был «Автоматизированный завод 
производства хлебобулочных изделий», испол-

ненный Дорофеем Скрипниковым, который и по-
лучил первое место.

Перед объявлением победителей председа-
тель жюри прокомментировал каждое изобрете-
ние, указал на недоработки, а также дал советы по 
дальнейшему усовершенствованию. Торжествен-
ное награждение пройдет 22 апреля в день откры-
тых дверей МГТУ им. Г.И. Носова.

Главный организатор олимпиады С.С. Енин со-
общил, что «критериев оценки работ было не-
сколько: оригинальность – проект, его суть; тех-
ническая реализация – с помощью каких средств, 
какая логика, какой инструментарий был заложен; 
понимание человека/команды, о чем идет речь и 
то, как они презентуют свою работу, отвечают на 
вопросы. Мы разработали новый проект, который 
планируем реализовать уже в следующем году, 
это проведение такой же олимпиады, но только 
для студентов, она будет называться «Универси-
ада». Победители на «Универсиаде» будут иметь 
преимущество при поступлении в магистратуру». 

Поздравляем всех участников заключительного 
тура и желаем им двигаться только вперед!

Мария САПРЫКИНА, 
студенческий пресс-центр 

«Путь к успеху»
Финал олимпиады по робототехнике среди школьников в рамках проекта  
«Путь к успеху» прошел 8 апреля в главном корпусе МГТУ им. Г.И. Носова.

ВСЕМ СТУДЕНТАМ!
ЛЕТНЯЯ ЛИНГВИСТИЧЕСКАЯ ШКОЛА-2017  

В ОЗДОРОВИТЕЛЬНОМ ЦЕНТРЕ «ЮНОСТЬ»  
НА ОЗЕРЕ БАННОЕ

Кафедра иностранных языков по техническим направлениям с 
19.06.2017 по 25.06.2017 организует летнюю лингвистическую 
школу для  студентов МГТУ в УОЦ «Юность» на оз. Банное.

Занятия проводит носитель английского языка, преподаватель 
Дэниэл Фостер (Великобритания), имеющий большой опыт 
преподавания английского языка по коммуникативной методике 
для иностранных студентов и владеющий русским, испанским и 
французским языками.

Вам предоставляется уникальная возможность отдохнуть на озере 
Банное и значительно повысить ваш уровень владения английским 
языком! Летняя лингвистическая школа поможет преодолеть 
языковой барьер и приобрести уверенность в иноязычном общении. 
Уровень владения английским языком значения не имеет.

УЧИТЕ АНГЛИЙСКИЙ! ЗАГОРАЙТЕ! КУПАЙТЕСЬ!
ОБЩАЙТЕСЬ С НОСИТЕЛЕМ ЯЗЫКА ИЗ ВЕЛИКОБРИТАНИИ!

По всем вопросам обращаться на кафедру иностранных языков  
по техническим направлениям (ауд.513). Телефон 29-84-48.

Внимание!!
С 12 по 15 сентября 2017 г. на базе Нижегородско-

го государственного университета им. Н.И. Лобачевско-
го при поддержке Министерства образования и науки 
РФ будет проводиться III Всероссийский научный форум 
«Наука будущего – наука молодых».

Во время Форума планируется проведение пленар-
ных заседаний, стендовые доклады, презентация и за-
щита конкурсных работ студентов и аспирантов, фи-
налистов заочного этапа Всероссийского конкурса 
научно-исследовательских работ, чтение ведущими уче-
ными научно-популярных лекций, а также насыщенная 
культурная программа. 

Работа на Форуме будет проходить по одиннадцати 
тематическим секциям:
1. Агро-, био- и продовольственные технологии
2. Гуманитарные науки
3. Информационные технологии и вычислительные си-
стемы

4. Математика. Механика
5. Машиностроение. Энергетика
6. Науки о жизни и медицина
7. Науки о Земле, экология и рациональное природо-
пользование
8. Новые материалы. Производственные технологии и 
процессы
9. Социальные науки
10.Физика и астрономия
11.Химия и химические технологии

Подробную информацию о мероприятии можно 
узнать на сайте мероприятия http://sfy-conf.com/.

Информацию о правилах оформления материалов и 
заявок участников можно получить в молодежном науч-
ном центре (тел. 22-15-48) или у зам. директоров по на-
учной работе вашего института (факультета).

Заявки участников и материалы на форум необхо-
димо представить в молодежный научный центр для 
прохождения заочного тура до 10 мая 2017 года.

Объявляется конкурс ПОЧЕТНЫХ ДИПЛОМОВ среди 
студентов ФГБОУ ВО «Магнитогорский государствен-
ный технический университет им. Г.И. Носова», обу-
чающихся по образовательным программам ВО (бака-
лавриат, магистратура, специалитет).
Заявки принимаются до 5 мая 2017 года.
По вопросам участия в конкурсе обращаться к замести-
телям директоров/деканов по научной работе.
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В этом году конференция при-
обрела бóльшие масштабы: ее 
участниками стали не толь-
ко студенты всех курсов МпК и 
представители МГТУ, но и обу-
чающиеся других образователь-
ных учреждений региона (на-
пример, Ашинского индустри-
ального техникума, Верхнеу-
ральского агротехнического тех-
никума, Катав-Ивановского ин-
дустриального техникума, Кор-
кинского горно-строительного 
техникума, Южно-Уральского 
многопрофильного колледжа, 
Южно-Уральского государствен-
ного колледжа, Магнитогорского 
педагогическго колледжа, Маг-
нитогорского технологическо-
го колледжа им. В.П. Омельчен-
ко, Рудненского политехниче-
ского колледжа республики Ка-
захстан и др.), а также старше-
классники школ №8 и №37 Маг-
нитогорска. О результатах и пер-
спективах своих научных работ 
рассказали около 200 юных ис-
следователей. Формат конферен-
ции предполагал не только защи-
ту выполненных работ, но и дис-

куссию: эксперты, преподавате-
ли, студенты-слушатели задава-
ли вопросы выступающим, а до-
кладчики демонстрировали хо-
рошую теоретическую подготов-
ку, глубокое знание материала. 
Все участники закрепили опыт 
публичных выступлений, кто-то 
по-новому посмотрел на пробле-
му своего исследования и уви-
дел новые горизонты своей ис-
следовательской деятельности, 
кто-то убедился в правильности 
выбранного направления и при-
нял решение работать над задан-
ной проблемой дальше. 13 на-
правлений конференции позво-
лили охватить разные сферы на-
уки и выявить наиболее яркие 
работы в рамках каждой секции. 
Все выступающие получили сер-
тификаты участников, а победи-
тели – дипломы и призы.

Всеми участниками было от-
мечено, что конференция дает 
возможность молодежи расши-
рить представление об актуаль-
ных проблемах и задачах совре-
менной науки и техники, образо-
вания, культуры, здравоохране-

ния, экологии и спорта. 
Все это поможет в профессио-

нальном самоопределении с уче-
том их индивидуальных возмож-
ностей. 

Ежегодная для МпК конферен-
ция стала не только традицион-
ным праздником науки, но и той 
своеобразной платформой, где 
осуществляется старт к боль-
шим открытиям. 

Елена КОТУКОВА, 
методист МпК 

Созданная в 2014 году на базе 
МпК творческая и инициативная 
команда студентов колледжа и уни-
верситета, занимающихся под ру-
ководством преподавателя МпК 
Е.Ю. Ветюгова самостоятельным 
проектированием, изготовелением, 
испытанием и защитой действую-
щих прототипов автомобилей, ста-

вила перед собой важные цели. Во-
первых, популяризировать инже-
нерные и рабочие профессии, раз-
вивать инженерное движение сту-
дентов в структуре технического 
вуза. Во-вторых, формировать сре-
ду, где студенты смогут проектиро-
вать и изготавливать узлы и агре-
гаты автомобилей своими руками 

в рамках курсовых и дипломных 
проектов. Но в душе всегда жила 
мечта – сконструировать и изгото-
вить собственный автомобиль. О 
том, как мечта стала реальностью, 
студенческий коллектив расска-
зал на презентации студии учащи-
мися колледжа и университета, в 
том числе и студентам Универси-
тета Жана Моне (Франция), обу-
чающимся в настоящий момент в 
МГТУ им Г.И. Носова.

Начиналось все с инициативы 
создания стационарной модели 
ВАЗ-2110, которую расположили в 
одной из аудиторий МпК. Сегодня 
результатом работы студии являет-
ся пять разных действующих про-
ектов, которые демонстрируют-
ся на различных конкурсах и со-
ревнованиях. Так, в 2016 г. спро-
ектированный студией по прави-
лам сборки «Формулы-1» спортив-
ный болид «�V�» занял 3 место 
на Всероссийском этапе междуна-
родных соревнований «Формула-
Студент-2016», успешно пройдя 
динамические тесты автомобиля 
на ускорение, маневренность, вы-
носливость и автокросс. В 2017 г. 

о собственных достижениях ко-
манда «Dreams Style Garage» рас-
сказывала на V Всероссийском фо-
руме «Студенческий инженерный 
проект», организованном Москов-
ским автомобильно-дорожным го-
сударственным техническим уни-
верситетом. Сегодня ребята про-
должают работать над проектиро-
ванием и изготовлением автомо-
билей в стиле HOT ROD, а также 
спортивных болидов класса «Фор-
мула Студент», разрабатывают 
проект трактора для уборки снега 
на территории колледжа.

Созданные модели автомоби-
лей, дипломы, грамоты, исследо-
вательские работы, фотографии 
– все это демонстрировало на-
сыщенную жизнь «Dreams Style 
Garage» и предваряло сам празд-
ник, проходивший на сцене. Под-
держать студию пришли твор-
ческие коллективы Магнитогор-
ска: рэп-группа «Куча рифм» и 
«�nimal Forwards». Поздравле-
ния звучали и от партнеров про-
екта: председателя Федерации ав-
тотранспорта Магнитогорска Ан-
тона Фролова, президента Неком-

мерческого партнерства «Байк-
Клуб» Дмитрия Глушко, руково-
дителя обособленного подразде-
ления ООО «Брюлект ритейл» На-
тальи Коржиной, генерального ди-
ректора АО ИК «Профит» Михаи-
ла Мураховского и других. 

В настоящее время студия техни-
ческого творчества «Dreams Style 
Garage» работает при поддержке 
ректора МГТУ В.М. Колокольцева 
и планирует свое дальнейшее раз-
витие. В перспективе команда сту-
дии должна стать мультидисципли-
нарной, новые модели автомоби-
лей должны быть усовершенство-
ваны с точки зрения программных 
узлов, электроники, экономиче-
ской составляющей их производ-
ства. В свой проект команда при-
глашает электриков, экономистов, 
программистов, документоведов, 
специалистов со знанием англий-
ского языка, в том числе партнеров 
и волонтеров – всех тех, кто заин-
тересован в изготовлении автомо-
билей, поиске конструкторских ре-
шений и мечтает о новых победах. 

Елена КОТУКОВА, 
методист МпК

Под девизом «Познай себя» прошли несколько мероприятий. На тренин-
гах личностного роста преподаватели А.А. Александров, Т.А. Степанова, Е.М. 
Мордина через систему упражнений показали студентам их потенциал и воз-
можности саморазвития и самосовершенствования. 

В ходе квеста «Я шагаю по планете?!!» команды от групп  ППмк-13-1у, 
ППсв-14-1у, Ппток-14-1у искали ответ на вопрос: «Каким должен быть моло-
дой профессионал, мастер производственного обучения?». Лучшей стала ко-
манда «Лучше мастеров» (гр. ППсв-14-1у). На «станциях» студенты пели пес-
ни, создавали талисман в виде мандалы, отвечали на загадки-вопросы, выпол-
няли графические диктанты и играли в логические компьютерные игры. 

На публичной лекции «Правша, левша или амбидекстор?» к.п.н. О.А. Виль-
гаук и студенты рассказали о результатах студенческих исследовательских 
проектов «Влияние леворукости на учебную деятельность» (А. Сергеева) и 
«Влияние леворукости при ремонте техники» (Д. Марков).

В олимпиаде по общей и профессиональной педагогике, организованной 
А.А. Александровым и О.А. Вильгаук победили М. Новокшонов (1 место, гр. 
Ппток-14-1у), Д. Тронова (2 место, гр. ППмк-13-1у), А. Малярова (3 место, гр. 
ППмк-14-1у). Преподаватель Е.М. Мордина провела олимпиаду по анатомии, 
физиологии и гигиене. 1–3 места поделили студентки группы Ппи-15-1у, где 
лучшей стала Лия Путилина (1 место). 

По профессиональным модулям ПМ.01, ПМ.02, ПМ.03 О.А. Вильгаук, А.А. 
Александров и Т.А. Степанова провели междисциплинарную олимпиаду, в ко-
торой лучшими стали А. Зарков (1 место, гр. ППсв-12-1у), Д. Бикмухаметов (2 
место, гр. ППсв-12-1у) и Е. Никитюк (3 место, гр. ППмк-12-1у).

Фестиваль – это всегда праздник! Это возможность громко заявить о себе, 
насущная необходимость поделиться открытиями и впитать опыт других. С 
этой целью Т.А. Степанова и студенты группы ППмк-13-1у провели урок-
конференцию на тему: «Стресс. Способы снятия стресса».

Позже рефлексия на круглом столе показала, что он дал студентам и препо-
давателям много положительных эмоций, идей для поиска путей самосовер-
шенствования себя в роли мастера производственного обучения. 

Хочется выразить отдель-
ную благодарность груп-
пе ППмк-14-1у и предсе-
дателю ПЦК «Психолого-
педагогических дисци-
плин» О.А. Вильгаук, при-
нявших самое деятель-
ное участие в организации 
и проведении фестиваля, 
благодаря которым он стал 
таким ошеломляющим и 
вдохновляющим!

А.А. АЛЕКСАНДРОВ, 
преподаватель МпК

Первый шаг в науку
Первые шаги – это всегда волнение и радость, это новые возможности, открываемые 
для двоих – того, кто учится и того, кто направляет, поддерживает. Особенно если это 
первые шаги в мир науки. Именно атмосфера праздника, предчувствие открытий ха-
рактеризуют состоявшуюся в МпК  29 марта  VII Региональную студенческую научно-
практическую конференцию «Первый шаг в науку», посвященную 160-летию  со дня 
рождения К.Э. Циолковского.

Dreams Style Garage: студия технического творчества
В рамках Программы развития деятельности студенческих объединений образовательных организаций высшего образования, подведомственных Миноб-
рнауки РФ, 31 марта в досуговом центре МпК состоялось яркое событие: студия технического творчества «Dreams Style Garage» представила результаты 
трехлетней работы и поделилась планами на будущее. 

Познай себя
Мир стареет в былых надеждах,  

Но сегодня, как и вчера,  
На плечах эту землю держат  

И несут на себе Мастера! 
С этих строчек начался фестиваль, организованный предметно-
цикловой комиссией «Психолого-педагогические дисциплины» 
для будущих мастеров производственного обучения, студентов 
МпК по специальности «профессиональное обучение (по отрас-
лям)».  

Объявление о конкурсе 
1. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс 
на замещение должностей по трудовому договору: 
доцента кафедры: разработки месторождений полезных ископаемых (институт горного дела и транспорта).
2. Федеральное государственное бюджетное образовательное учреждение высшего образования 
«Магнитогорский государственный технический университет имени Г.И. Носова» объявляет конкурс 
на замещение ВАКАНТНЫХ должностей по трудовому договору: 
доцента кафедры: электроснабжения промышленных предприятий (институт энергетики и 
автоматизированных систем, направление «Энергетика»); старшего преподавателя кафедры: 
государственного и муниципального управления, и управления персоналом (институт экономики и 
управления).
Претенденты могут ознакомиться с порядком замещения должностей профессорско-преподавательского 
состава в университете, с квалификационными требованиями по соответствующей должности в «положении 
по виду деятельности» (СМК-ПВД-20-15).
Срок подачи заявлений – один месяц со дня опубликования объявления в газете «Денница» и на сайте 
ФГБОУ ВО «МГТУ им. Г.И. Носова» в разделе «Информация для научно-педагогических работников». 
Заявления и документы направлять по адресу: 455000, г. Магнитогорск, пр. Ленина, д.38, ФГБОУ ВО «МГТУ 
им. Г.И. Носова». 

И. Малышев  Е.Ю. Ветюгов
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Кафедра готовит логопедов 
по направлению «Специаль-
ное дефектологическое образо-
вание», многие преподаватели, 
занимающиеся сейчас эколого-
гигиеническими проблемами, 
раньше трудились на кафедре био-
медицинских и экологических зна-
ний МаГУ, возглавляемой проф., 
д.мед.н. В.С. Кошкиной. 

Одна из них – доц. кафедры, 
к.биол.н. Т.Б. ЛЕГОСТАЕВА. Так 
получилось, что на весь универ-
ситет она – единственный биолог-
гигиенист с педагогическим об-
разованием (биология-химия), к 
тому же с серьезным научным по-
служным списком. 

– Я абсолютно убеждена, что об-
щую экологию должен препода-
вать биолог-гигиенист, – счита-
ет Татьяна Борисовна. – В рамках 
дисциплины студентам должны 
преподноситься знания всех эко-
логических разделов, «от» и «до». 
Сюда должны входить: классиче-
ская экология (аутэкология, де-
мэкология, синэкология, глобаль-
ная экология), наиважнейший при-
кладной раздел – экология челове-
ка, а также социальная экология, 
экология животных и растений и 
многое другое. Данную дисципли-
ну я разрабатывала для студентов 
различных профилей направления 
«Педагогическое образование».

Немного истории: в 2003 г. при 
кафедре, возглавляемой В.С. Кош-
киной, была организована эколого-
гигиеническая лаборатория от 
ЮУрНЦ РАМН. За 16 лет с момен-
та организации кафедры по гигие-
не (а это, по сути, экология челове-
ка) защищено семь кандидатских и 
две докторские диссертации. 

Только в 2007 г. было опу-
бликовано три информационно-
методических письма для Госса-
нэпиднадзора, управления здра-
воохранения Магнитогорска, кли-
нических больниц: «Риск свинцо-
вой интоксикации детского населе-
ния г. Магнитогорска», «Канцеро-
генный риск здоровью населения, 
проживающего в условиях разви-
той отрасли черной металлургии» 

и «Эпидемиологический риск он-
кологической заболеваемости насе-
ления промышленного центра чер-
ной металлургии Южного Урала». 

Ученые кафедры ежегодно со-
ставляли годовой отчёт для Управ-
ления природных ресурсов адми-
нистрации Челябинской области 
о результатах научных исследова-
ний в области экологии и здоро-
вья, экологического воспитания и 
образования, участвовали в раз-
работке материалов для грантов в 
2004-2008 гг. 

Подсчитано, что за последние 10 
лет у преподавателей, ранее рабо-
тавших на кафедре БМиЭЗ, вышло 
44 публикации, которые индек-
сируются в Международной базе 
Scopus.

Благодаря ученым этой кафе-
дры была налажена связь с науч-
ными и учебными учреждениями 
РФ и Магнитогорска: с ФГБУ ГУ 
НИИ экологии человека и гигие-
ны окружающей среды им. А.Н. 
Сысина Минздрава РФ, с Южно-
Уральским научным центром 
РАМН, с Госсанэпиднадзором  
г. Магнитогорска и т.д. 

– Татьяна Борисовна, в чем за-
ключается Ваша научная дея-
тельность?

– В 2002–2010 гг. я совместно 
с группой известных российских 
ученых-гигиенистов приняла уча-
стие в выполнении многопараме-
трового научного исследования 

«Влияние качества жизни на  ста-
бильность и индивидуальную чув-
ствительность генома детей, про-
живающих в городе с высоким 
уровнем загрязнения атмосферы 
(Магнитогорск)», в рамках, кото-
рого был разработан способ выяв-
ления потенциальных канцероге-
нов и мутагенов, требующих пер-
востепенной проверки Роспотреб-
надзором на уровень опасности ге-
нетическому здоровью человека.

Результаты исследования пред-
ставлялись на многочисленных 
международных и всероссийских 
научных конференциях. По дан-
ной теме за последние шесть лет 
было опубликовано 10 статей, ин-
дексируемых в журналах Scopus. 
Совместные исследования мы про-
должаем и по сей день.

– Как проходит на кафедре 
экологическая работа со студен-
тами?

– Педагоги и прежней, и ны-
нешней кафедр всегда работали 
не только со студентами, но и со 
школьниками (олимпиады, кон-
курсы, подготовка к научной кон-
ференции и т.д.). Например, я не-
давно подготовила и провела 
олимпиаду по биологии «Путь к 
успеху» для школьников региона и 
универсиаду по биологии для сту-
дентов вуза, посвященные пробле-
мам экологии и здоровья. 

Кроме того, на днях будут под-
ведены итоги олимпиады по БЖД 

и ЗОЖ среди студентов института 
гуманитарного образования, кото-
рую организовала к.п.н. И.А. Кув-
шинова. 

– Татьяна Борисовна, каковы 
Ваши пожелания?

– Сейчас каждому человеку не-
обходимы экологические знания 
для того, чтобы выжить в промыш-
ленном городе. Тем более в связи 
со сложной экологической обста-
новкой. Это ведь целая наука! 

И на этом фоне предстоящее со-
кращение учебных часов, выде-
ленных на экологическое обра-
зование, выглядит, по меньшей 
мере, некорректно. Я считаю, что 
ни в коем случае нельзя сокра-
щать учебные часы по дисципли-
не «Экология»! Но как достучать-
ся до чиновников? 

Знания по экологии воздуха, 
воды, жилого помещения, всего, 
что нас окружает и с чем мы со-
прикасаемся – это очень важно. 
Тяжелые металлы, диоксины, фор-
мальдегид, бенз(а)пирен (опасные 
для здоровья человека мутагены и 
канцерогены) могут привести к пе-
чальным последствиям, вплоть до 
летального исхода, если человек 
не обладает определенными зна-
ниями о правильном поведении в 
условиях загрязнения окружаю-
щей среды. 

Экологическое образование и 
воспитание – это, ни много ни 
мало, вопрос выживания челове-
ка! И я призываю не сокращать, а 
увеличивать количество учебных 
часов на экологическое образова-
ние и воспитание студентов и ра-
тую за то, чтобы знания несли спе-
циалисты! 

Как выжить в Магнитогорске
МГТУ им. Г.И. Носова издавна славится учеными, энтузиастами своего дела – альтруистами, готовыми решать научные за-
дачи днём и ночью, зачастую абсолютно бескорыстно. Такие люди работают, в том числе, и на кафедре специального обра-
зования и медико-биологических дисциплин института гуманитарного образования.

Прокомментировала это собы-
тие заведующая кафедрой фило-
софии, доктор философских наук, 
профессор Вера Анатольевна Жи-
лина.

– Скажите, пожалуйста, как 
пришла мысль провести вто-
рую конференцию именно на эту 
тему? 

– Наша кафедра философии гу-
манитарная, и по сути своего пред-
мета мы всегда начинаем с ана-
лиза того, что происходит с чело-
веком. В современных условиях 
сама жизнь человека, его отноше-
ние к каким-то важным процес-
сам, происходящим в нашей жиз-
ни, кардинально меняется. И, к со-
жалению, это касается и сферы об-
разования. Поэтому нам показа-
лось очень важным соединить две 
проблемные сферы: проблемы не-
посредственно сферы образова-
ния и российской культуры и, так 
как мы интегрированы в мировое 
пространство, проблемы мирового 
масштаба. 

Поэтому мы, опираясь на свой 
опыт проведения международ-
ных конференций, решили, что в 
МГТУ им. Г.И. Носова необходи-
мо создать дискуссионный клуб 
всех преподавателей и использо-
вать потенциал наших ученых в 
решении проблем и страны, и не-
посредственно сферы, в которой 
мы работаем. 

Вторую внутривузовскую кон-
ференцию мы провели по теме 

«Основы стратегии эффективного 
развития вуза как фундамент без-
опасности России». 

Образование как таковое нам 
дает непосредственно социально-
го субъекта, студенты – это буду-
щие профессионалы, которые, соб-
ственно говоря, общество и обра-
зуют. Кроме того, образование 
всегда является зеркалом того, что 
происходит, потому что весь пре-
подавательский состав – это и уче-
ные, и люди, аккумулирующие в 
себе все направления российской 
культуры. Поэтому от того, как 
развивается сфера образования, 
напрямую зависит то, как спокой-
но и эффективно развиваются все 
социальные процессы.

Помимо этого, всем давно из-
вестно, что качество жизни чело-
века зависит не от количества благ, 
которыми ему удается восполь-
зоваться, а от качества коммуни-
кации, что, в конечном счете, вы-
водит на проблемы безопасности 
страны и жизни каждого. 

На сегодня имеет место быть 
жесточайшая конкурентная борь-
ба внутри образовательного поля 
между вузами. Поэтому цель у нас 
одна: мы, гуманитарии и технари, 
объединившись, пытаемся помочь 
вузу, превратив конференцию в ра-
бочий орган по выработке некото-
рой общей стратегии отстаивания 
его интересов. А задачи следую-
щие: создать поле междисципли-
нарного общения; найти практи-

ческое решение наиболее острых 
проблем, а именно, изменения ин-
формационного пространства в 
сфере образования. 

– Достигла ли конференция 
поставленных целей?

– Конференция еще только вто-
рая, и опыт у нас небольшой. Од-
нако само ее проведение свиде-
тельствует о том, что она очень 
своевременна. Потому что люди 
уже немного подустали от того, 
что мы проблемы обозначаем в 
негативном свете, например, как 
крах тех ценностей, что нам при-
вычны, что ведет к негативным по-
следствиям в самом обществе, ког-
да туда выходят из стен вуза моло-
дые специалисты. 

Нужно искать конструктивные 
решения. Были намечены опре-
деленные пути: университету не 
уйти от выбора инновационных 
образовательных технологий, если 
мы хотим быть конкурентоспособ-
ными; от четко выверенной вну-
тренней политической направлен-
ности, если мы хотим быть вос-
требованными на рынке работо-
дателей. Иными словами, вуз дол-
жен быть и оставаться интеллекту-
альным центром. Мы должны ка-
чеством подготовки специалистов 
обеспечить себе высокое место в 
конкурентной борьбе между вуза-
ми. Также мы должны четко пони-
мать, что наука никуда не делась, 
и проблема отграниченности соб-
ственно научного и ненаучного 

стоит более чем остро, и ее реше-
ние зависит от нас. Мы это опреде-
лили на конференции.

– В рамках форума сотруд-
ничали гуманитарная и техни-
ческая научные элиты нашего 
вуза. Чем выигрышен такой си-
нергизм?

– Привлекать к работе форума 
ученых технических направлений 
жизненно необходимо, т.к. тема 
его требует целостной работы все-
го коллектива университета.

Прежде всего, хочу поблагода-
рить всех, кто нашел время по-
участвовать в нашей конферен-
ции. Спасибо директорам инсти-
тутов МГТУ им. Г.И. Носова – все 
откликнулись. Очно участвовали 
Н.Р. Балынская, С.Е. Гавришев. Об 
актуальности работы конференции 
свидетельствует участие предста-
вителей структурных подразделе-
ний вуза: УМО (С.А. Бычик), ОМК 
(А.Ю. Глухова). Активное участие 
приняли доктора технических наук 
А.М. Песин, М.Ю. Петушков, В.А. 
Бигеев. Долговременное сотруд-
ничество у нас с проф. О.С. Ло-
гуновой и проф. И.И. Баранковой, 
всегда в наших форумах принима-
ют участие проф. В.В. Филатов и 
проф. О.В. Лешер. Это люди са-
мых разных научных интересов, и 
я считаю, что будущее науки и об-
щества в междисциплинарности. 

Конференция привлекла внима-
ние руководства вуза: деятельное 
участие в ее работе приняла про-

ректор по учебной части, проф. 
О.Л. Назарова, со вступительным 
словом выступил советник ректо-
ра проф. Г.С. Гун. Традиционно 
большой интерес был со стороны 
гуманитарного сектора. В частно-
сти, всегда активное участие в фо-
руме принимают ученые, препода-
ватели вуза Д.Б. Симаков, А.В. Ив-
лев, Т.В. Козлова, К.Ф. Усманова, 
Н.В. Кузнецова, М.А. Кривошлы-
кова, А.И. Назарычева, Ю.Л. Кива-
Хамзина.

***
Пожелаем всем участникам и 

организаторам конференции уда-
чи в научных исканиях, высокока-
чественной коммуникации на всех 
уровнях. Полезно сделать регуляр-
ным этот замечательный форум 
для того, чтобы систематически 
вырабатывать резолюции, которые 
будут являться практическим пла-
ном развития МГТУ им Г.И. Но-
сова в учебном, воспитательном 
и, отчасти, в научном направлении 
и будут обеспечивать целостность 
стратегического развития вуза. 

Вторая внутривузовская научная конференция под общим названием «Актуальные проблемы культурной безопасности:  
от геополитики до системы образования» состоялась 28 марта в стенах МГТУ им. Г.И. Носова и собрала под своё крыло 
ученых гуманитарного и технического направления, вызвав интерес как ректората, так и ученого и студенческого 
сообществ вуза.

Материалы полосы подготовила Инесса КИМ 

Философы о стратегии развития вуза

Т.Б. Легостаева

В.А. Жилина
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СПОРТИВНЫЙ КАЛЕЙДОСКОП

Никита – мастер спорта по жиму штанги лёжа, 
многократный призёр международных соревно-
ваний, в том числе чемпионата Европы и Мира 
по версии НАП.

Выступал Никита среди юниоров 20–23 лет, в 
весовой категории до 125 кг, в дивизионе с про-
хождением допинг контроля.

– Занял первое место. Первая попытка – по-
жал 170 кг, со второй попытки пожал – 177,5 кг и 
травмировал грудную мышцу. На третий подход 
заказал 182,5 кг, но травма не дала пожать жела-
емый вес. Хотелось бы сказать отдельное спаси-
бо моему отцу и по совместительству моему тре-
неру – Павлу Карамалак, он вкладывает в меня 
все силы и знания. Моим спонсорам – бренду 
спортивного питания «Steel Power nutrition», за 
помощь в подготовке и обеспечением меня все-
ми нужными продуктами. А также спортклубу 
«Стальные сердца» в лице А.С. Гольцова за под-
держку и помощь,– сказал Никита.

От всей души поздравляем Никиту с первым 

местом! Желаем ему скорейшего выздоровле-
ния, удачи, терпения и новых побед!

Азалия БУЛЯКАНОВА, 
медиа-группа  

спортивного клуба МГТУ   
«Стальные сердца» 

За 3 место 3 апреля боролись женские коман-
ды ОГПУ ИФКиС (Оренбург) и ЮУрГУ (Челя-
бинск), мужские команды ОГПУ (Оренбург) и 
УдГУ (Ижевск). В результате напряженных игр 
команды ЮУрГУ и УдГУ уступили своим сопер-
никам.

Самая интересная битва началась за первен-
ство и путевку в Ласт-16. Женские команды 
МГТУ (Магнитогорск) и УрГУПС (Екатерин-
бург), а также мужские – МГТУ (Магнитогорск) 
и ЮУрГУ (Челябинск) показали настоящий ба-
скетбол. Каждая встреча запомнится всем упор-
ной борьбой за лидирующую позицию. Они 
были насыщены чередой красивых трехочковых 
бросков и частых штрафных. Но в любом сопро-
тивлении побеждает сильнейший. Это первый 
случай, когда и женская, и мужская команды бу-
дут представлять один вуз. И именно наши ре-
бята из МГТУ им. Г.И. Носова доказали, что мы 
можем похвастаться не только организацией ме-
роприятия на высоком уровне, но и красивой до-
стойной победой. Благодаря упорству и краси-
вой игре ребята и девушки получили путевку в 
Ласт-16 и шанс доказать всем, что мы – лучшие!

Многое на этой Лиге было впервые. Все матчи 
можно было смотреть в онлайн-трансляции, ко-
торая велась с трёх видеокамер, также впервые 
была организована комментаторская кабина.

По результатам всего турнира мы не только за-
брали первенство, но и получили награды в раз-
личных номинациях.

Среди женских команд: лучший защитник – 
Алиса Тиканова (МГТУ, Магнитогорск); луч-
ший нападающий – Кристина Перекрест (МГТУ, 
Магнитогорск), MVP – Татьяна Казакова (Ур-
ГУПС, Екатеринбург). Среди мужских команд: 
лучший защитник – Михаил Лелеков (МГТУ, 
Магнитогорск), лучший нападающий – Роман 
Басманов (ЮУрГУ, Челябинск), MVP – Вячес-
лав Жидяев (МГТУ, Магнитогорск).

Многие спортсмены отметили, что соревно-
вания у нас прошли не хуже, чем на Междуна-
родных турнирах. – Баскетбольное сообщество, 
его руководство в Магнитогорске действуют в 
верном направлении, – отметил тренер коман-
ды УдГУ Ижевска Юрий Карандашов. – Полные 
трибуны, безусловно, заслуга грамотной баскет-
больной работы. Спасибо вам за это!

Слова благодарности, положительные впечат-
ления спортсменов и участников этого меропри-
ятия доказывают, что МГТУ им. Носова, спорт-
клуб «Стальные сердца», действительно – ко-
манда крепче стали!

Ирина ЩЕРБАКОВА, 
медиа-группа спортивного клуба МГТУ 

«Стальные сердца»  

Это наша лига!
В магнитогорском Дворце спорта им. И.Х. Ромазана 3 и 4 апреля состоялись мат-
чи в рамках Ласт-64 Лиги Белова чемпионата Ассоциации студенческого баскетбо-
ла (АСБ) среди команд вузов России. Наш университет уже во второй раз удосто-
ился чести провести данный этап. Главными организаторами мероприятия, кото-
рое проходило в рамках программы развития деятельности студенческих объеди-
нений, является Минобрнауки РФ совместно  с крупнейшей студенческой спортив-
ной организацией России АСБ. 

 Сегодня важно обладать не одним, а 
двумя и более образованиями, ибо логи-
ка работодателя такова: зачем давать по-
вышение сотруднику, который умеет де-
лать только одну работу? Если у вас бу-
дут знания в какой-то смежной области, 
ваша ценность возрастет, у работодате-
ля появится стимул продвинуть вас по 
карьерной лестнице. Не последнее ме-
сто занимает и саморазвитие.

Именно в силу этих причин в послед-
нее время получение дополнительного 
образования становится все более вос-
требованным.  Его наличие символи-
зирует вашу тягу к знаниям, молодость 
ума,  целеустремленность, активную 
жизненную позицию. Для потенциаль-
ного работодателя это очень важно. 

Одним из самых известных в городе и 
длительно существующих на рынке об-
разовательных услуг является  инсти-
тут дополнительного профессиональ-
ного образования и кадрового инжини-
ринга МГТУ «Горизонт», где реализу-
ются дополнительные профессиональ-
ные программы (повышения квалифи-
кации и профессиональной переподго-
товки), дополнительные общеразвива-
ющие программы и программы профес-
сионального обучения (по профессии 
рабочего, должности служащего). 

Сегодня подобный вид образования 
можно получать и параллельно с основ-
ным, что удобно для студентов. Во-
первых, не все, покидающие школьную 
скамью, отчетливо представляют себе, в 
какой именно сфере они в дальнейшем 
смогут реализовать себя. Осознание 
приходит уже во время учебы. Менять 
специальность или даже образователь-
ное учреждение – решение весьма слож-
ное и не всегда нужное. А вот дополни-
тельное образование именно в той обла-
сти, к которой проявился интерес, в этой 
ситуации будет оптимальным выбором. 

Во-вторых, выпускник, имеющий на 
руках еще и свидетельства о дополни-
тельном образовании, безусловно, име-
ет большую возможность маневра при 
выборе места работы. 

Дополнительное образование – это от-
личная возможность: получить за годы 
своего студенчества сразу несколько 
специальностей; овладеть новыми зна-
ниями и навыками, которые пригодятся 
в будущей практике и станут большим 
плюсом при устройстве на работу; сэ-
кономить время и деньги на получение 
второго высшего образования. 

Профессиональная переподготовка 
– это получение дополнительных ком-
петенций, необходимых для выполне-
ния функций нового направления про-
фессиональной деятельности или по-
лучения дополнительной квалифика-
ции. Эта форма обучения доступна  
лицам, имеющим или получающим 
высшее или среднее профессиональ-
ное образование. Профессиональная 
переподготовка – удобный, недоро-
гой и, главное, быстрый способ (про-
грамма включает только профильные 
дисциплины) получить второе образо-
вание. Этим она выгодно отличается  
от второго высшего образования, кото-
рое более длительно, значительно до-

роже и насыщено общими предметами. 
По окончании обучения слушател- 

ям выдается диплом о профессиональ-
ной переподготовке установленного об-
разца. 

В ИДПО МГТУ «Горизонт» реали-
зуются программы различной направ-
ленности: технические, психолого-
педагогические, сферы информацион-
ных технологий, экономики и менед-
жмента, лингвистики, и др. Среди них 
наиболее популярные у студентов: «Спе-
циалист в области компьютерной графи-
ки и Web-дизайна», «Переводчик в сфе-
ре профессиональной коммуникации 
по английскому и немецкому языкам», 
«Экономика и управление», «Государ-
ственное и муниципальное управление», 
«Промышленное и гражданское стро-
ительство», «Техносферная безопас-
ность», «Маркшейдерcкое дело» и др. 

Дополнительные общеразвивающие 
программы направлены на удовлетво-
рение познавательного интереса и рас-
ширение информированности слушате-
лей в конкретной образовательной обла-
сти. «Горизонт» предлагает студентам и 
всем желающим краткосрочные курсы 
«1С: Бухгалтерия», «1С: Программиро-
вание», «Компьютерная графика», «Си-
стемный администратор», «Инструктор 
по фитнесу и аэробике» и др. Для сту-
дентов, планирующих работать в дет-
ских оздоровительных лагерях, прово-
дится обучение по программе «Школа 
вожатского мастерства». 

В структуру «Горизонта» входит 
центр иностранных языков, предостав-
ляющий широкий спектр программ обу-
чения иностранным языкам слушателей 
с разным уровнем подготовки: англий-
скому, французскому, немецкому, китай-
скому, итальянскому, испанскому и дру-
гим языкам. По окончании курса слуша-
тели получают сертификаты установ-
ленного образца. 

В «Горизонте» активно реализуют-
ся на базе многопрофильного колледжа 
МГТУ программы профессионального 
обучения, позволяющие студентам па-
раллельно с получением высшего обра-
зования овладеть еще и профессией ра-
бочего или служащего – стропальщи-
ка, горнового доменной печи, сварщи-
ка, каменщика, повара,  делопроизводи-
теля, младшего воспитателя и т.д. Это 
существенно повышает мобильность 
выпускников вуза на рынке труда, дает 
право заниматься соответствующей 
профессиональной деятельностью уже 
в период обучения в вузе, активно уча-
ствовать в жизни стройотрядов МГТУ.

Как видим, без дополнительного об-
разования достичь успеха очень слож-
но, а во многих сферах деятельности 
попросту невозможно. Большинство 
успешных профессионалов на руках 
имеют, кроме основного диплома, еще 
несколько дипломов и свидетельств об 
окончании различных курсов.

Кроме того, наличие второго образо-
вания – это возможность сменить род 
деятельности и работать в той сфере, ко-
торая вас привлекает более всего.

Светлана ГРИНЬКО, 
ИДПО МГТУ «Горизонт» 

Многократный призёр 
международных соревнований

Совсем недавно прошёл первый этап кубка Европы по жиму штанги лёжа «Русская 
весна 2» по версии федерации Национальной ассоциации пауэрлифтинга (НАП), в 
котором участвовал студент группы ММСм-16-2 института металлургии, машино-
строения и материалообработки МГТУ им. Г.И. Носова Никита Карамалак. 

Дополнительное образование – 
требование  нашего времени 

Жесткая конкуренция в борьбе за рабочие места – современные ре-
алии. И чтобы выиграть, надо быть лучшим. Главное преимущество 
перед конкурентами – это бОльший объем знаний и высокая компе-
тентность.


